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Contenido  

Introducción  

En cumplimiento a la instancia de participación, adoptando los objetivos de la Política 

Pública y Sistema Distrital de participación en Deporte, Recreación, Actividad Física, 

Parques, Escenarios y Equipamientos Recreativos y Deportivos -DRAFE- para 

Bogotá D.C., de conformidad al Decreto 483 y 557 de 2018, se presenta el siguiente 

Informe que permite tener un panorama de los avances alcanzados en el segundo 

semestre de 2022. Dado lo anterior se describe en el presente documento las líneas 

de trabajo que permiten ver los resultados y aportes para la localidad de Engativá.   



DESARROLLO  

1.1. Plan de Acción - LOGROS ALCANZADOS 
 

En primera medida, fui designado como Secretario Técnico del Drafe de Engativá desde 
junio de 2022 por órdenes directas y según la delegación realizada por el entonces Jefe de 
Asuntos Locales, Diego Alejandro Molano Alba.  

Dentro de las tareas encomendadas aparte de hacer cumplir el reglamento interno, 

era el de resolver la problemática suscitada en el Consejo local Drafe por las actas 

no elaboradas, firmadas ni cargadas durante el periodo de presidencia de la 

consejera Angela Marcela Acosta Hermosa desde el 2020. Problemática que no 

pudo ser resuelta a pesar de la incansable labor de los secretarios técnicos 

anteriores por diferentes trabas por los consejeros en disputa.  

Aun así y con dicha problemática, encuentro un Consejo DRAFE robusto, 

participativo, comprometido con sus funciones y muy entregado a la esencia de esta 

instancia de participación. Esto para demostrar que no hubo tropiezos en la gestión 

a pesar de la problemática en lastre que cargaban. 

 

Producto de dicha disputa interna la consejera Angela Marcela Acosta acude a la 

Veeduría Distrital para solicitar acompañamiento en su defensa del porqué no se 

elaboraba dichas actas y se cargaban en la página del IDRD. Por tal motivo se  

convocó a una reunión el  22 de septiembre de 2022 en la sala de juntas de  la 

Oficina de Asuntos Locales en las que participaron el jefe de dicha oficina,  Secretario 

Técnico del DRAFE Distrital Alejandro Mendoza, Mónica Rivera,  delegada por parte 

del IDRD para el Consejo Drafe de Engativá, referente de  Veeduría Distrital, Sandra 

Zúñiga y el equipo jurídico de esa entidad, la Consejera  Angela Acosta, el actual 

presidente del DRAFE Alejandro Rugeles y el suscrito  Secretario Técnico. De esa 

reunión se llegaron a unos compromisos para elaborar las actas faltantes y se 

evidenciaron falencias, incumplimientos   al   reglamento   interno por parte  de la  
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secretaria técnica y presidencia del 2020 y 2021 como también se hizo lectura de un 

concepto jurídico emitido por la oficina asesora jurídica del Instituto Distrital de 

Recreación y Deporte.  

 

Dichos compromisos fueron cumplidos a cabalidad por parte de la Oficina de 

Asuntos Locales del IDRD, por intermedio de este Secretario Técnico y demás 

funcionarios colaboradores logrando por fin cerrar y poner punto final a la discusión 

generada entre la expresidenta Angela Acosta y demás consejeros Drafe 

encabezados por el actual presidente Alejandro Rugeles.  

 

En síntesis, este fue uno de los logros más valiosos pues el Consejo Drafe se puso 

al día en las actas las cuales ya se encuentran publicadas en la página web del 

IDRD.  

1,2 cronograma de sesiones DRAFE  

En cuanto al cronograma de sesiones del DRAFE de Engativá se tiene que fueron 

programadas 13 sesiones entre ordinarias y extraordinarias, doblando el mínimo 

establecido por el reglamento interno, y a la fecha todas las actas se encuentran 

cargadas incluidas las actas de los años 2020 y 2021, así mismo, ningún consejero  

faltó más de tres veces y en algunos casos excepcionales justificaban su inasistencia 

lo cual servía como elemento para no computar falla por su no comparecencia. Por 

lo anterior, estamos ante otro logro de esta Secretaria Técnica de mantener el ánimo 

arriba de los consejeros para que siguieran participando activamente. Continuando 

con el presente informe, el Consejo DRAFE fue postulado en el concurso realizado 

por el IDPAC para premiar a las mejores instancias de participación local en Bogotá, 

quienes por su gestión han realizado un cambio significativamente positivo en la 

ciudad. 
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Si bien no obtuvimos el primer puesto, el cual fue otorgado al COLEV de Puente 

Aranda, conseguimos el segundo puesto en nuestra primera participación de esta 



gran gala de premios por lo que se dio a conocer aún más nuestro Consejo DRAFE 

ya no en lo local sino a nivel distrital como una instancia robusta.  

 
 

 

En virtud del cumplimiento del reglamento interno se llevó a cabo la Asamblea del 

DRAFE de Engativá donde se expuso el avance del plan de acción. Dicha Asamblea 

se realizó en la Alcaldía Local de Engativá y estuvo acompañada por la Señora 

Alcaldesa Local, el jefe de la Oficina de Asuntos Locales Diego Molano y demás 

dignatarios del orden local como los ediles de la Junta Administradora Local de 

Engativá. Dicha Asamblea se realizó de manera presencial y transmitida por el  

Facebook Live de la Alcaldía Local. El cumplimiento al plan de acción se adjunta a 

la presente en un formato PPT por su densa información.  
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1.3 Revisión Vacantes y procesos internos DRAFE 

Dadas las circunstancias internas en el grupo de consejeros del DRAFE en la localidad de 
Engativá, existía una curul vacía por parte del sector de juventudes, la cual en esta 
presidencia se pudo nombrar dicho representante, el consejero Manuel David Gómez 
Pineda, completando así todas las curules de forma activa.  

1.4 DOFA  

En cuanto al DOFA  

DEBILIDADES: la única debilidad que se vislumbró fueron las intervenciones en algunos 
casos mal intencionadas de algunos consejeros hacia la gestión de otros, donde se ve a 
todas luces el exceso de intervención crítica y objetiva produciéndose en algunos casos 
ambientes de contradicción y disputa. Sin embargo, rápidamente cuando suceden estos 
temas, el Secretario Técnico logró apaciguar el ambiente y continuar con las sesiones.  

OPORTUNIDADES: El potencial en la mayoría de los consejeros que requieren más 

apoyo institucional para llevar a cabo sus ideales en beneficio de la comunidad que 

representan.  

FORTALEZAS: Como fortaleza se destaca el amor hacia el sector que representan 

a pesar de que sus gestiones y acciones son ad honorem.  

AMENAZAS: No se identifican amenazas, el grupo es formado por varios líderes en 

el deporte y la recreación.    

CONSIDERACIONES ESPECIALES   

La gestión y el reconocimiento es en su totalidad para los Consejeros DRAFE 

quienes en su ardua labor altruista y filantrópica han conseguido tener  una Instancia  

de Participación Local fuerte y reconocida a nivel distrital. 
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